PASSION VELO



14. Les Hirondelles

Connaissez-vous les hirondelles ? Pas les oiseaux, mais ... les bicyclettes.

En 1900, peut-être au printemps, la bicyclette de marque « Hirondelle » voit le jour à Saint Etienne.

Les premiers modèles sont peu différents des vélos actuels : cadre métallique, deux roues de même taille, transmission par chaîne, roue libre, pneumatiques démontables gonflés à l'air et système de freinage ; rapidement ils seront équipés d'un garde-boue.

Très populaires, ces bicyclettes ont également été le premier moyen de locomotion rapide des agents de police. Très vite, ces représentants de la force publique se virent affubler du surnom d'hirondelles. En effet, évoluant le plus souvent par deux, non seulement montés sur des bicyclettes de la marque hirondelle, leurs uniformes sombres et une pélerine flottant au vent leur donnait un aspect évoquant cet oiseau.

Les bases du fonctionnement ne vont guère évoluer, mais l'esthétisme, l'aérodynamisme, la solidité, la légèreté et la recherche de la performance vont être les axes des améliorations du début du XXème siècle à nos jours.



A suivre...